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Machadinho: CLJ 25 Anos!!! 

Programa de 
Castração Gratuita 
de Cães e Gatos, em 
Machadinho, segue 
com cadastro aberto e 
à disposição, participe. 
 
Sindicato Rural e 
SENAR realizam Curso 
de Ervas Medicinais 
em Machadinho 
 
Confira o resultado da 
“Promoção Dia dos 
Pais Club FM 96.7” 
 
Realizada em Cacique 
Doble, reunião com 
Forças de Segurança 
Pública 
 
SICOOB beneficia 
Bombeiros Voluntários 
de Machadinho com 
recurso financeiro 
 
Programa de Visitas 
da Usina Machadinho 
completa 17 anos
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Programa de Castração de Cães e 
Gatos em Machadinho: Cadastro segue 
aberto para Castração Gratuita

Machadinho tem um 
recurso importante para 
a proteção dos compa-
nheiros de quatro patas. O 
Programa de Castração de 
Cães e Gatos, gerido pela 
AMMA (Associação Amigos 
dos Animais de Machadi-
nho) e financiado com re-
cursos públicos, está em 
pleno funcionamento.

O objetivo principal 
deste programa é reduzir 
o número alarmante de 
abandonos e maus-tratos 
a animais no município. 
Casos frequentes de fi-
lhotes e animais adultos, 
abandonados em estra-
das e casos de maus-tra-
tos a animais, têm causa-
do grande preocupação e 
transtornos para a cidade.

Com a castração gra-
tuita oferecida pelo pro-
grama, se espera combater 
essas práticas e promover 
o bem-estar dos animais.

Para participar, os 
tutores de cães e gatos, 
devem realizar o cadas-
tro através do projeto. 
As inscrições estão aber-
tas e a prioridade inicial, 
está sendo dada para as 

fêmeas. A castração dos 
animais, será realizada 
primeiramente para os 
tutores cadastrados no 
CAD Único, seguidos por 
aqueles que adotaram 
animais abandonados e, 
posteriormente, para os 
demais interessados.

Atualmente, através 
do programa, são castra-
dos cerca de 16 animais, 
por mês, em Machadinho.

Com a colaboração 
e o engajamento da po-
pulação, este projeto tra-
rá resultados positivos e 
contribuirá, significativa-
mente, para a redução 
dos problemas relaciona-
dos ao abandono e maus-
-tratos de animais em 
nossa comunidade.

Informações, com a 
Presidente da AMMA, 
Cleo Martini, no fone/
whats (54) 99991-1276, 
ou com a Débora, na As-
sistência Social.

Faça a sua parte e 
ajude a criar um futuro 
melhor, para nossos ami-
gos de quatro patas. Faça 
o cadastro. Fonte: Rádio 
Club FM 96.7

O senador Luiz Carlos 
Heinze, do Progressistas, 
anunciou ontem em suas re-
des sociais que, após quatro 
meses de tratamento, está 
a caminho de Brasília, para 
retomar suas atividades le-
gislativas.

Em nota divulgada, 
Heinze expressou sua pro-
funda gratidão ao amigo e 
suplente, Irineu Hort, pelo 
apoio e dedicação durante 
seu período de recuperação. 
Ele destacou que, graças ao 
suporte de Horth e da sua fa-
mília, conseguiu se recupe-
rar adequadamente e con-
tinuar defendendo medidas 
de prevenção às enchentes.

Heinze, ressaltou que 
retorna ao Senado com 
energia renovada e muita 

Senador Luiz Carlos Heinze retoma atividades 
em Brasília após tratamento de saúde 

disposição, para servir ao 
Brasil, pronto para continu-
ar seu trabalho legislativo 

e contribuir com iniciativas 
importantes para o país. 
Fonte: Rádio Club FM 96.7

Machadinho – No sá-
bado, 10 de agosto, foi re-
alizado em Machadinho, o 
jantar especial, celebran-
do 25 anos do CLJ. Uma 
programação familiar, o 
jantar, tanto em come-
moração ao Dia dos Pais, 
quanto celebrando os 25 
anos deste movimento 
que, como todos sabem, 
transforma a vida de tan-
tos jovens. 

25 anos de histórias, 
de aprendizados, de muita 
fé compartilhada. A pro-
gramação, iniciou às 18 
horas, com a celebração 
eucarística, uma missa na 
Igreja Matriz, onde a litur-
gia e os cantos da missa, 
ficaram a cargo do CLJ. 

Machadinho: CLJ 25 Anos!!! 

Após, teve o jantar, onde 
houveram momentos es-
peciais de reflexão, sobre 
o Dia dos Pais e sobre os 
25 anos do CLJ. 

O jantar, contou com 
um cardápio que teve, ga-
linha escabelada, arroz, 
mandioca com salame, 
galeto, carne de porco, 
maionese, saladas diver-
sas, cuca, sobremesa. Foi 
um cardápio amplamente 
aprovado pelos partici-
pantes, pelo pessoal que 
prestigiou. 

A animação, foi com 
a banda Essência de Cris-
to. Um evento, que con-
tou com confraternização 
e reencontros. Afinal, 25 
anos, muitas pessoas, 

muitos machadinhenses, 
passaram pelo CLJ e esti-
veram ali, realizando esta 
comemoração. 

No folder do convite 
do evento, uma frase cha-
mou a atenção: “O prota-
gonista dessa história, tem 
uma luz que transcende a 
alma e acalma tudo aquilo 
que nos deixa aflitos. Ele 
ilumina nossos passos e 
nos guia no caminho certo 
a seguir.” 

O CLJ, agradece a to-
dos que participaram, 
que prestigiaram; a to-
dos que trabalharam e se 
engajaram para realizar 
com grande sucesso este 
evento! Fonte: Rádio 
Club FM 96.7
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Por: ASCOM Epagri 
O primeiro boletim do 

monitoramento da cigar-
rinha-do-milho na safra 
2024/25 em Santa Catarina 
traz uma boa notícia. Os prin-
cipais patógenos do complexo 
do enfezamento (fitoplasma 
do enfezamento vermelho, 
espiroplasma do enfezamen-
to pálido, vírus do raiado fino) 
não foram encontrados nesta 
primeira avaliação.  

“Os testes feitos durante 
a primeira semana de moni-
toramento mostraram que 
apenas o vírus do mosaico 
estriado foi detectado em 
amostras de insetos”, ex-
plica Maria Cristina Canale 
Rappussi da Silva, pesquisa-
dora da Epagri responsável 
pelo trabalho. “O vírus do 
mosaico estriado ainda é 
muito desconhecido nesse 
patossistema, ele foi recen-
temente associado na litera-
tura à cigarrinha-do-milho”, 
aponta a pesquisadora. Ela 

Portaria entrou em vigor 
em 01/08/2024, afetando 
empresas de transporte ro-
doviário de cargas e logística 
em todo o Brasil

O Sindicato das Empre-
sas de Transporte de Cargas 
e Logística no Rio Grande 
do Sul (SETCERGS) emitiu 
orientações para as empre-
sas do setor sobre a nova 
obrigatoriedade do uso de 
um sistema randômico para 
a realização de exames toxi-
cológicos periódicos. A me-
dida, estabelecida pela Por-
taria nº 612, de 25 de abril 
de 2024, passou a vigorar no 
início deste mês, impactan-
do o Transporte Rodoviário 
de Cargas e Logística (TRCL) 
em todo o Brasil.

A nova regulamenta-
ção exige que os exames 
toxicológicos sejam realiza-
dos, no mínimo, a cada dois 
anos e seis meses, de forma 
aleatória, para motoristas 
profissionais do transporte 
rodoviário coletivo de pas-
sageiros e de cargas. 

A Portaria nº 612 esta-
belece requisitos específicos 

RS: SETCERGS orienta empresas sobre a obrigatoriedade 
de sistema randômico para exame toxicológico 

para a aplicação dos exames 
toxicológicos, incluindo a ex-
clusão de motoristas com 
exame pré-admissional nos 
últimos 60 dias ou afastados 
de suas funções. Cada sorteio 
randômico notificará os mo-
toristas selecionados para a 
realização do exame em labo-
ratório credenciado, que emi-
tirá relatórios circunstancia-
dos e certificados sem ônus.

 
Associado SETCERGS

As empresas que realiza-
rem os exames toxicológicos 
através da link Setcergs & DB 
Toxicológico, estarão con-
templadas com o serviço do 
sistema randômico de forma 

gratuita. Para tanto basta 
solicitar o login e senha de 
acesso ao portal, através 
do e-mail toxicologico@set-
cergs.com.br, ou através do 
WhatsApp (51)99608-9046. 
Redação: Marcelo Matusiak

Sobre o SETCERGS
O Sindicato das Empre-

sas de Transportes de Carga 
e Logística no Estado do Rio 
Grande do Sul – SETCERGS 
foi fundado em agosto de 
1959 e é o órgão de repre-
sentação sindical patronal 
do transporte rodoviário de 
cargas com base territorial 
na maior parte do Estado do 
Rio Grande do Sul.

SC: Monitoramento da cigarrinha-do-milho, traz
boa notícia no primeiro boletim da safra 2024/25 

relata que, talvez, esse vírus 
não tenha grande expressivi-
dade na questão de sintomas 
e perdas na planta, mas isso 
ainda depende de estudos. 

 
Programa criado em 2021

A cigarrinha-do-milho é 
o inseto vetor das doenças 
do complexo do enfezamen-
to, capazes de comprometer 
substancialmente a produ-
ção do grão. Para monitorar 
a incidência do inseto nas 
lavouras catarinenses, bem 
como sua infectividade, foi 
criado o programa Monitora 
Milho SC. O programa é uma 
iniciativa do Comitê de Ação 
contra Cigarrinha-do-milho 
e Patógenos Associados, 
criado no começo de 2021 
e composto pela Epagri, 
Udesc, Cidasc, Ocesc, Feta-
esc, Faesc, CropLife Brasil e 
Secretaria de Estado da Agri-
cultura e Pecuária.

Segundo Maria Cristina, o 
intuito do Comitê é que o mo-

nitoramento, divulgado por 
boletins semanais, seja uma 
fonte de informação para que 
produtores rurais, cooperati-
vas e técnicos possam visua-
lizar a situação da cigarrinha-
-do-milho e da infectividade 
natural desses insetos. “O ob-
jetivo não é gerar uma aviso, 
não é fazer recomendação 
de aplicação, ou coisas desse 
tipo, o intuito é gerar informa-
ções e deixar o produtor aler-
ta para a situação”, define.

Monitoramento em
 60 lavouras
O monitoramento da sa-

fra 2024/25 contará com 40 
boletins semanais que vão 
detalhar a situação identifi-
cada em 60 lavouras de mi-
lho espalhadas pelo Estado. 
Este primeiro boletim relata 
a situação verificada ainda na 
entressafra. “Tivemos muitas 
áreas onde serão plantadas 
as lavouras de milho com in-
cidência baixa de cigarrinha, 
o que indica que esse perío-
do de inverno pode ter aju-
dado a reduzir a população 
natural do inseto”, relata a 
pesquisadora da Epagri. 

Ela lembra ainda que a 
baixa presença do inseto nas 

lavouras durante a entressa-
fra também pode ser resul-
tado do bom manejo que os 
produtores estão fazendo do 
milho tiguera, também co-
nhecido como voluntário ou 
guaxo. É a planta que cresce 
espontaneamente durante 
a entressafra, muitas vezes 
por meio de grãos derruba-
dos dos caminhões durante o 
transporte da safra. O perigo 
é que estas plantas podem 
servir de abrigo para a cigar-
rinhas infectadas, comprome-
tendo a próxima safra. 

O monitoramento da ci-
garrinha-do-milho em Santa 
Catarina seguirá durante a 
safra, que é o primeiro plan-
tio, e a safrinha, o segundo 
período de cultivo da planta 
no Estado. “Participam de 
forma ativa a Epagri, a Ci-
dasc e também a Udesc, que 
faz análises de infectividade, 
ajudando com a parte cien-
tífica do trabalho”, detalha 
Maria Cristina.

Quando se ouve 
falar de agrotóxicos, a 
percepção é de que es-
tamos diante de subs-
tâncias nocivas aos pro-
dutos agrícolas e, aos 
seres humanos e ao 
meio ambiente, entre-
tanto, os agrotóxicos são 
essenciais para a prote-
ção dos cultivos e manu-
tenção da produtividade 
das lavouras.

Os trabalhadores 
sujeitos ao contato com 
agrotóxicos, devem utili-

Cuidados com agrotóxicos 

zar equipamentos de prote-
ção individual (EPI) em to-
das as situações que ocorra 
exposição, entre os quais, 
podemos recomendar ves-
timentas adequadas, como 
macacão impermeável com 
capuz ou calças e camisas 
compridas impermeável, 
Avental também imperme-
ável, com uso frontal duran-
te as manipulações e costal 
para quando das aplicações 
com reservatórios costais, 
calçados como botas de 
cano longo e impermeáveis.



IGREJA SINODAL DE JESUS DE NAZARÉ!
Prof. Alcides Pedro Tápparo

PUBLIQUEI um livro que 
trato deste assunto. Além de ser 
uma ideia da Igreja Sinodal do 
Papa Francisco, relata várias ex-
periências comunitárias. O livro 
sugere a Pastoral da Escuta e da 
Interação Social (PEIS). Tem por 
objetivo servir de apoio aos mo-
vimentos sociais e às demais pas-
torais da Igreja. Jesus de Nazaré, 
através do Apóstolo Pedro, edifica 
sua Igreja. Traz do alto a lógica do 
amor, da compaixão e da partilha. 
Ele conhece bem a ideologia dos 
poderosos e também a ideologia 
das pessoas simples, trabalha-
doras e humildes. Jesus não se 
refere propriamente à constru-
ção física da casa de Deus. Mas, 
a construção humana da Igreja 
de Deus. Não é uma determinada 
denominação religiosa que salva. 
O que pode salvar é o amor pleno 
e a fraternidade. Devemos acre-
ditar mais na organização social 
participativa e democrática. Pois, 
na vida, tudo é política.

FAZER da política uma obra 
coletiva de caridade, partilha e 
de bem viver. Quanto às boas 
escolhas, cabe aos cristãos cons-
cientes de sua missão. O Papa 
Francisco é o legítimo represen-
tante da Igreja Sinodal de Jesus 
de Nazaré. Ela deve ser uma igre-
ja viva, humana, acolhedora e in-
clusiva. Que saiba escutar e inte-
ragir; enxergar e acolher; estudar 
e trabalhar; interpretar textos e 
contextos. Dialogar, ter consciên-
cia de classe e agir com sabedo-
ria. Conhecer para fazer escolhas 
acertadas. Estar em sintonia com 

o Papa para pertencer à Igreja 
do Cristo Ressuscitado! Somos 
chamados ao compromisso mis-
sionário desta Igreja. Ela é intera-
ção, movimento e caminhada. O 
Papa Francisco propõe um Sínodo 
específico para diagnosticar as 
doenças dos cristãos e o remédio 
necessário. Vaticano, Dioceses e o 
Clero do mundo inteiro, debruça-
ram-se sobre a proposta do Síno-
do. As comunidades que partici-
param fizeram um belo trabalho 
de buscas e de sugestões.

HOUVE empenho para fazer 
um trabalho bem feito. Alguns 
nada propuseram e, simplesmen-
te, colocaram-se em oposição 
à proposta do Sínodo. Quem se 
opõe ao Papa, opõem-se a Cristo 
Jesus. Nós precisamos trabalhar 
pela unidade dos cristãos. Pode-
mos ser divergentes, sem sermos 
inimigos. Com as diferenças res-
peitadas é possível viver de forma 
civilizada e construtiva. Estamos 
doentes e já não suportamos a 
nós mesmos. Nós brigamos até 
com a nossa própria sombra e 
nem sempre sabemos porque bri-
gamos. O individualismo distancia 
as pessoas e umas têm medo das 
outras. Precisamos de médico e 
o médico é Jesus de Nazaré. Ele 
nos propõe um só pastor e que 
sejamos um só rebanho. Diante 
de tudo isto, o que as dioceses, 
paróquias e comunidades pro-
põem? Qual é o diagnóstico e 
quais são as prioridades encon-
tradas? Como podemos buscar a 
unidade, dentro da diversidade 
de pensamentos?

14/08/2024 a 20/08/2024

HOLOTERAPEUTA Machadinho, recebeu 
recentemente um curso 
especial sobre ervas medi-
cinais, promovido pelo Sin-
dicato Rural, Extensão Ma-
chadinho, em parceria com 
o Serviço Nacional de Apren-
dizagem Rural (SENAR) e a 
Faculdade FAEL, que cedeu 
o espaço para as atividades. 
A solicitação para a realiza-
ção deste curso, foi feita por 
Selia Regina Felizari, repre-
sentante do Sindicato Rural 
de São José do Ouro, Exten-
são Machadinho, que tem 
trabalhado para oferecer 
uma variedade de cursos, 
voltados para a capacitação 
de produtores rurais e para 
a promoção social.

Durante o curso, a ins-
trutora do SENAR, Simone, 
apresentou técnicas de cul-
tivo e uso das plantas medi-
cinais, destacando a impor-

Sindicato Rural e SENAR realizam Curso de 
Ervas Medicinais em Machadinho 

tância do conhecimento das 
propriedades dessas plantas 
para a saúde e o bem-es-
tar das pessoas. Simone, 
abordou métodos de culti-
vo, preparação e aplicação 
de ervas, ressaltando como 
esse conhecimento pode ser 
um diferencial significativo 
na promoção da saúde.

Selia, reafirma o com-
promisso do Sindicato Ru-
ral, Extensão Machadinho, 
em continuar oferecendo 

cursos que atendam às ne-
cessidades dos produtores 
e produtoras rurais, tanto na 
área profissional, quanto na 
promoção social, incluindo 
artesanato e culinária.

Para informações, sobre 
futuros cursos e para escla-
recer dúvidas, os interessa-
dos podem entrar em conta-
to com Selia Regina Felizari, 
representante do Sindicato 
Rural, em Machadinho. Fon-
te: Rádio Club FM 96.7

- Frigorifico Machfrig.
- Cervejaria Thänn Beer.
- Galo Bebidas.
- Vanz Estruturas Metálicas.
- Lojas Clen.
- Posto Machadinho e Posto da Praça.
- Art & Gourmet.
- Ótica e Relojoaria Casa Grande.
- Mecânica Car-Tech.
- Rocha Car.
- Agro Fraron.
- Compre Bem Supermercado.
- Inovar Agropecuária e Loja Lolli Pop.

Resultado da “Promoção Dia dos Pais Club FM 96.7” 
Um grande número de pes-

soas, comprou nas empresas e 
no comércio, participantes da 
Promoção Dia dos Pais da Rádio 
Club FM 96.7 e concorreu aos 
super prêmios, que foram sor-
teados na sexta-feira, dia 9 de 
agosto, ao vivo, na programa-
ção (Confira Live, no facebook, 
da Rádio Club FM 96.7).

Os contemplados, foram:
-  1° COSTELÃO – Adelton Baggio.
- 2° BARRIL DE CHOOP – João Carlos Baldissera.
- 3° CAIXA DE CERVEJA – David Gilioli.
- 4° CAIXA DE FERRAMENTA – Leucidio Polo.
- 5° LOOK MASCULINO – Odair de Mattos.
- 6° 30 LITROS DE GASOLINA – Adelio Camicia.
- 7° CESTA DE BEBIDAS – Sebastião Venâncio.
- 8° RELOGIO – Eleoterio Gotardo.
- 9° REVISAO NO CARRO – Valerio Debiasi.
- 10° BALANCEAMENTO – Cassiana Variani.
- 11° TABUA DE CARNE – Augusto Segala.

Esses prêmios maravilho-
sos, foram disponibilizados, 
através das empresas partici-
pantes, que são:

Parabéns aos felizardos 
ganhadores!!! Club, a rádio das 
grandes promoções!!!
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No dia 09 de agosto de 
2024, a convite do Promo-
tor de Justiça da Comarca de 
São José do Ouro, Guilherme 
Augusto de Oliveira Monte-
negro e de representantes 
da Brigada Militar, Polícia 
Civil, Patram e Força Nacio-
nal de Segurança Pública; foi 
realizada reunião a fim de 
estreitar os laços de coope-
ração entre as instituições 
da área da segurança públi-
ca que atuam no município 
de Cacique Doble.

Foram debatidos diver-
sos assuntos relativos à pro-
teção e garantia da ordem 
pública dos habitantes das 
reservas indígenas do muni-
cípio, o intercâmbio de infor-
mações e a busca por um tra-
balho coordenado em prol da 
garantia da aplicação da lei.

Ficou acertado a reali-
zação de reuniões periódi-

Cacique Doble: Reunião com Forças 
de Segurança Pública 

cas de modo a manter uma 
atuação harmônica e coesa 
entre as instituições, respei-
tadas as atribuições de cada 
órgão, mas, unidos pelo 

mesmo ideal, da garantia da 
paz e tranquilidade, inclusi-
ve no período eleitoral que 
se avizinha. Fonte: Assesso-
ria de Comunicação

O Sicoob Instituto, atra-
vés do Fundo de Investimen-
to Social, analisa as “sobras” 
dos exercícios da instituição 
e as destina para o desenvol-
vimento das comunidades, 
onde o Sicoob está inserido. 
No primeiro trimestre deste 
ano, a agência de Machadi-
nho, recebeu a inscrição de 
um projeto dos Bombeiros 
Voluntários do município, 
para concorrer a esses re-
cursos.

Após uma avaliação cri-
teriosa, o Sicoob, decidiu 
apoiar a iniciativa da corpo-
ração, alocando um recurso 
significativo, que já está na 
conta da Associação Bombei-
ros Voluntários de Machadi-
nho. Esse aporte financeiro, 
permitirá a continuidade da 

SICOOB beneficia Bombeiros Voluntários de 
Machadinho com recurso financeiro 

formação da nova turma de 
bombeiros voluntários, além 
de fortalecer a infraestrutu-
ra da corporação.

Mauro Silva, gerente da 
agência Sicoob de Machadi-
nho, destacou que o fundo 
de investimento social da 
cooperativa, é voltado para 
projetos que promovem os 
princípios cooperativistas e 
parabenizou os Bombeiros 

de Machadinho, pelo exce-
lente trabalho voluntário 
prestado à comunidade e 
por mais esta conquista.

Douglas Mendes, co-
mandante e presidente da 
Associação de Bombeiros 
Voluntários de Machadinho, 
expressou sua gratidão, res-
saltando que o recurso será 
essencial para a capacitação 
dos novos voluntários e agra-
deceu ao Sicoob, por esco-
lher o projeto da corporação.

A parceria entre o Si-
coob e os Bombeiros Vo-
luntários de Machadinho, 
reforça o compromisso com 
o desenvolvimento comu-
nitário e a segurança dos 
municípios de Machadinho 
e Maximiliano de Almeida, 
atendidos pela corporação. 
Fonte: Rádio Club FM 96.7
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O Conselho Estadual do Meio 
Ambiente (Consema) aprovou, na 
quinta-feira (8/8), por 20 votos 
a 9, a atualização da Resolução 
323/2016, que dispõe sobre os 
procedimentos de licenciamento 
ambiental para empreendimentos 
de irrigação no Rio Grande do Sul. 
A votação ocorreu durante a 269ª 
Reunião Ordinária do Consema, 
realizada na sede da Secretaria do 
Meio Ambiente e Infraestrutura 
(Sema).

Os empreendimentos de ir-
rigação de que trata a norma são 
reservatórios de água – açudes, 
barragens ou áreas alagadas para 
a plantação de arroz. A revisão, 
que passou pela maior consulta 
pública da história do Consema, 
ainda em março de 2024, recebeu 
1.473 contribuições. As sugestões 
foram analisadas e avalizadas pela 
Câmara Técnica Permanente (CTP) 
de Agropecuária e Agroindústria 
do Conselho.

O governador Eduardo Leite 
destaca que a iniciativa integra 
as políticas de adaptação e resi-
liência climática que vêm sendo 
implementadas pelo governo. “O 
Estado demonstra, mais uma vez, 
o seu compromisso com a gestão 
hídrica. O uso eficiente dos recur-
sos naturais é base da sustentabi-
lidade e, por esse motivo, seguire-
mos aprimorando tecnicamente 
os procedimentos, inovando nas 
tecnologias e trazendo segurança 
e capacidade ambiental e produti-
va para o Rio Grande do Sul”, afir-
ma.

“A construção dessa iniciativa 
teve início ainda em 2022, período 
em que o Estado enfrentava três 
estiagens seguidas. Além de suprir 
uma necessidade para o período 
de escassez de chuva, os reserva-
tórios também podem influenciar 
positivamente o efeito de chuvas 
intensas, integrando o sistema de 
gestão hídrica das bacias hidrográ-
ficas", considera a secretária do 
Meio Ambiente e Infraestrutura, 
Marjorie Kauffmann.

Entre as principais mudanças, 
destaca-se a introdução da Licença 
Única (LU) para empreendimentos 
de irrigação de porte mínimo e 
pequeno. Para os empreendimen-
tos de médio e grande porte, será 
adotado um processo bifásico de 

RS: Conselho Estadual do Meio 
Ambiente aprova atualização 
das regras de licenciamento 
ambiental para irrigação 

licenciamento, que requer Licença 
Prévia e de Instalação Unificadas 
(LPI) e a Licença de Operação (LO). 
Essa nova abordagem substitui o 
antigo método trifásico, que exigia 
Licença Prévia (LP), Licença de Ins-
talação (LI) e LO. 

Segundo o presidente do Con-
sema, Marcelo Camardelli, essas 
mudanças visam tornar o processo 
de licenciamento ambiental mais 
eficiente e adaptado às necessida-
des dos empreendimentos de irriga-
ção, conjugado com a conservação 
ambiental. “Estamos qualificando 
o processo ambiental direcionando 
as atenções para os reservatórios 
(açudes e barragens) que apresen-
tam impacto ambiental”, afirma.  

O novo texto dispensa a licen-
ça para equipamentos como o pivô 
central (instrumento distribuidor 
de água montado sobre uma linha 
central). Nesse caso, será exigida 
apenas a outorga do uso do recurso 
hídrico junto ao Departamento de 
Recursos Hídricos (DRHS) da Sema.

Os licenciamentos de qualquer 
dos portes mencionados deverão 
proceder a todas as etapas neces-
sárias, como a reserva de disponi-
bilidade hídrica, autorização prévia 
para construção, outorga do direito 
de uso de água e autorização para 
supressão de vegetação. Em caso 
de existência de reservatório, a 
operação pode ser condicionada à 
emissão ou à dispensa de alvará de 
obra do DRHS, podendo ser substi-
tuído provisoriamente por um pro-
tocolo. 

Os empreendedores não licen-
ciados terão o prazo de até dois 
anos, a partir da publicação da 
nova Resolução, para regularizar os 
empreendimentos. Durante esse 
prazo, o órgão ambiental que iden-
tificar irregularidades notificará o 
empreendedor para que apresente, 
em até seis meses, o pedido de re-
gularização, sob pena de autuação.

Texto: Ascom Sema e Secom - 
Edição: Secom

O Programa de Visitasda Usi-
na Hidrelétrica Machadinho com-
pletou 17 anos na última semana. 
Criado em 2007, com o objetivo 
de aproximar a comunidade regio-
nal ao empreendimento, tem sido 
a porta de entrada para todos que 
querem conhecer a Usina.

 As visitas são direcionadas 
aos grupos e entidades da popu-
lação em geral e alunos do 9º ano 
da rede escolar dos municípios da 
área de abrangência, que parti-
cipam do Concurso de Redação. 
Além de colaborar para que as pes-

Programa de Visitas da Usina 
Machadinho completa 17 anos 

soas conheçam a estrutura do em-
preendimento, as visitas também 
fazem com que o desenvolvimento 
regional impulsionado pelas ações 
desenvolvidas pela usina seja visto 
e reconhecido.

Através do Programa de Visitas 
também são divulgadas informa-
ções importantes como o PACUE-
RA, Educação Ambiental, Plano de 
Incremento ao Turismo, Projetos 
Sociais e Mexilhão Dourado. Para 
mais informações sobre a Usina 
Hidrelétrica Machadinho acesse: 
www.machadinho.com.br .

Em 2024, de acordo com a Lei 
de Diretrizes Orçamentárias (LDO), 
a previsão é que o governo destine 
R$ 964,5 milhões para o Prêmio do 
Seguro Rural. Diante de um valor 
similar ao do ano passado e que se 
mostrou insuficiente – os recursos 
se esgotaram em setembro –, o ce-
nário se mostra desafiador e preo-
cupante para o setor produtivo. 

Como funciona a subvenção 
Federal ao prêmio do Seguro Rural 
(PSR)? 

Subvenção é a transferência 
corrente destinada a cobrir despe-
sas de custo de entidades públicas 
ou privadas. Sendo assim, o PSR 
oferece ao agricultor a oportuni-
dade de segurar sua produção com 
custo reduzido, por meio de auxílio 
financeiro do Governo Federal.

Seguro Lavoura /Subvenção Federal 

Quem tem direito 
a subvenção federal?
São beneficiários da subvenção 

federal os produtores rurais, pes-
soas físicas ou jurídicas, adimplen-
tes com a União (CADIN, RECEITA 
FEDERAL) que contratem seguro 
rural nas modalidades agrícola, pe-
cuário, de floresta e aquícola, junto 
às seguradoras habilitadas a operar 
no PSR.

O benefício vai sendo liberado 
dependendo da ordem de chegada 
das propostas emitidas pelas segu-
radoras. Toda proposta emitida, é 
enviada automaticamente para o 
ministério da agricultura. Verifica-
-se o cadastro e estando dentro das 
regras, o produtor recebe o benefí-
cio automaticamente.

Fonte: Jornal Copérdia
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Antônio Delfim Netto, 
ex-ministro da Fazenda, da 
Agricultura e do Planeja-
mento e ex-deputado fede-
ral, morreu na madrugada 
da segunda-feira (12), aos 
96 anos.

Ele estava internado 
desde o dia 5 de agosto no 
Hospital Albert Einstein, na 
Zona Sul de São Paulo, por 
conta de complicações em 
seu quadro de saúde. A as-
sessoria dele não informou 
o motivo da internação.

O ex-ministro deixa uma 
filha e um neto. Não houve 
velório aberto, e o enterro 
foi restrito aos familiares.

Um dos mais influentes 
economistas do país, Delfim 
Netto foi o mais jovem mi-
nistro da Fazenda a ocupar 
o cargo. Ele tinha 38 anos 
quando assumiu a pasta, em 
1967, e comandou a econo-
mia nos governos militares 
de Costa e Silva e Médici. 
Foi um dos responsáveis 
pelo chamado “milagre eco-
nômico” e também um dos 
ministros que assinaram, 
em 1968, o Ato Institucional 
número 5, o AI-5, o mais re-
pressivo da ditadura militar.

O ex-ministro também 
ficou conhecido por incen-
tivar o investimento estran-
geiro no Brasil e as exporta-
ções do país. É dessa época 
uma de suas frases mais em-
blemáticas: “É preciso fazer 
o bolo crescer para depois 
dividi-lo”.

“Não teve milagre ne-
nhum. O milagre é efeito 
sem causa. Nossos brasilei-
ros trabalharam, cresceram. 
Todo mundo melhorou. Uns 
melhoraram mais que ou-
tros. É por isso que se diz 
que não, a distribuição de 
renda piorou. A distribui-
ção de renda, o índice mede 
distância entre pessoas. 
A distância entre pessoas 
cresceu, mas todos melho-
raram”, afirmou Delfim Net-
to em entrevista de 2014.

Após deixar o cargo na 
Fazenda, ocupou o posto 
de embaixador do Brasil na 
França, em 1975, durante o 
governo de Ernesto Geisel. 
No governo de João Figuei-
redo, assumiu o Ministério 
da Agricultura e, em segui-
da, o do Planejamento. De-
pois da redemocratização, 
foi eleito deputado federal 

Delfim Netto morre em SP aos 96 anos 

por cinco mandatos conse-
cutivos e permaneceu como 
figura de destaque nos 
meios econômico e político, 
tendo sido, inclusive, conse-
lheiro de presidentes petis-
tas e de empresários.

Figura central 
nos governos milita-
res e professor da USP 
Neto de imigrantes italianos, 
Antônio Delfim Netto nas-
ceu em 1928 e cresceu no 
Cambuci, bairro operário da 
região central de São Paulo.

Ele se formou em uma 
das primeiras turmas do 
curso de economia da Uni-
versidade de São Paulo, foi 
professor assistente e se 
tornou catedrático em 1963. 
Recebeu o título de profes-
sor emérito da Faculdade de 
Economia, Administração e 
Contabilidade da USP.

Delfim Netto foi um dos 
mais longevos ministros da 
Fazenda do país, cargo que 
assumiu um ano após ter 
sido nomeado secretário da 
Fazenda do Estado de São 
Paulo. Ele permaneceu no 
comando do ministério en-
tre 1967 e 1974. Foi durante 
esse período que o país viveu 
o período de forte expansão 
da economia, conhecido 
como “milagre econômico”.

Após deixar a Fazenda, 
ele se tornou embaixador 
do Brasil na França (1975-
1977). Em 1979, assumiu o 
Ministério da Agricultura, 
para depois ficar no coman-
do do Ministério do Planeja-
mento entre 1979 e 1985.

Como ministro do Plane-
jamento, na década de 1980, 
comandou a economia bra-
sileira durante a segunda 
maior crise financeira mun-
dial do século 20, causada 
pelo choque dos preços do 
petróleo e pela elevação dos 

juros americanos para quase 
22% ao ano.

Após o fim do regime mi-
litar, participou das eleições 
em 1986 como candidato à 
Câmara dos Deputados e foi 
eleito para cinco mandatos 
consecutivos.

Escândalo financeiro
Ainda na década de 

1980, Delfim Netto se viu 
envolvido em um escândalo 
financeiro do regime militar. 
Ele foi acusado de desviar re-
cursos públicos na forma de 
empréstimo da Caixa Econô-
mica Federal ao empresário 
Assis Paim, dono do grupo 
Coroa-Brastel.

O grupo emitiu letras de 
câmbio sem lastro, provo-
cando um rombo, à época, 
de 231 bilhões de cruzeiros, 
o equivalente a mais de 300 
milhões de reais. Em 1994, 
Delfim foi absolvido das acu-
sações pelo Supremo Tribu-
nal Federal.

Mais de 10 
livros publicados
Em 2014, Delfim Netto 

doou para a Faculdade de 
Economia, Administração 
e Contabilidade da Univer-
sidade de São Paulo (FEA/
USP) sua biblioteca pessoal, 
com um acervo de mais de 
100 mil títulos, acumulados 
em quase oito décadas.

O ex-ministro tem mais 
de 10 livros publicados sobre 
problemas da economia bra-
sileira e centenas de artigos 
e estudos.

Escrevia semanalmente 
nos jornais “Folha de S.Pau-
lo” e “Valor Econômico” e 
para a revista “Carta Capi-
tal”. Seus artigos eram tam-
bém publicados regularmen-
te em cerca de 70 periódicos 
de todo o país. Fonte: g1

No entardecer de do-
mingo,11, foi encerrada 
oficialmente a 12ª Expo Ta-
pejara 2024 que foi marca-
da pelo sucesso na diver-
sidade de programações e 
eventos que aconteceram 
nos quatro dias de feira. 
Um ato foi realizado em 
frente ao pavilhão de ex-
posições Hermínio Pauli-
no Pozzer, com a presença 
das comissões da feira e os 
pronunciamentos do presi-
dente da Expo, Jeferson Fa-
vretto e do prefeito de Ta-
pejara, Evanir Wolff (Big).

Foi grande a movimen-
tação no parque no final de 
semana que celebrou tam-
bém o aniversário dos 69 
anos de Tapejara. A feira 
se destacou pelos pilares 
de negócios, conhecimen-
to, lazer e inovação. Com 
uma diversidade que in-
cluiu a exposição da indús-
tria, comércio, agricultura 
familiar, provas do Cavalo 
Crioulo, muito conheci-
mento no Espaço Gestão 
e participação dos jovens 
no Espaço Inovação. Várias 
atrações culturais subiram 
nos palcos da Expo com 
shows nacionais e de artis-
tas regionais, intervenções 
culturais e uma variedade 
de opções em alimentação 
no Espaço Gastronômico.

Com o sentimento de 
missão cumprida, o pre-
sidente Jeferson Favret-
to, comemorou com toda 
equipe o resultado da pes-
quisa realizada com expo-
sitores sobre o volume de 
negócios fechados na feira 
e prospectados. Segun-

12ª Expo Tapejara encerra com 
grande público e estimativa de mais 
de R$ 274 milhões em negócios 

do o levantamento, o valor 
chega a R$ 274 milhões. 
Ainda, destacou a inovação 
no Cavalo Crioulo com a 
realização do primeiro lei-
lão que movimentou apro-
ximadamente R$ 500 mil e 
a Agricultura Familiar com 
pavilhão exclusivo para o 
setor, que alcançou R$ 200 
mil em comercialização de 
produtos.

Favretto fez um agrade-
cimento especial a todas as 
comissões envolvidas na or-
ganização da Expo, voluntá-
rios, expositores, visitantes e 
a parceria com as entidades 
organizadoras, entre elas a 
Prefeitura Municipal de Ta-
pejara, Acisat, Câmara de 
Vereadores, JCI e Núcleo Ca-
limero de Cavalos Crioulos. 
Também, manifestou reco-
nhecimento às empresas pa-
trocinadoras do evento. "A 
união de esforços de todos 
possibilitou que essa grande 
feira acontecesse e superas-
se as nossas expectativas. 
Em nome da diretoria dese-
jamos a todos, muito suces-
so nos negócios pós-feira e 
dizer que já iniciaremos nos 
próximos dias a organização 
da próxima. Parabéns a to-
dos envolvidos e vida longa 
para a Expo Tapejara”, disse 
o presidente.

A Expo Tapejara 2024 
não apenas fortaleceu o se-
tor produtivo da região, mas 
também reforçou a identi-
dade cultural e o potencial 
de Tapejara como um polo 
de negócios.

Redação: Fonte Agência 
de Jornalismo - Fotos: RS 
Drones
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SOLICITE UM ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO!

Os Bombeiros Voluntá-
rios de Machadinho, anun-
ciaram há alguns dias, o leilão 
do caminhão Mercedes-Benz 
L1620, ano 2000. Um gra-
neleiro, que foi repassado 
aos Bombeiros de Machadi-
nho, produto de apreensão 
da Receita Federal. O leilão, 
é online e será realizado no 
dia 27 de agosto, às 9 horas 
da manhã, e o lance inicial 
foi fixado em R$ 90 mil. Até a 
manhã da segunda-feira, 12 
de agosto, o valor do lance 
chegou a R$ 170 mil.

Para participar do leilão, 
acesse o site Roberta Zago 
Leilões, pesquisando por 
“Roberta Zago Leilões” no 
Google. Lá você encontrará 
o caminhão e outros itens 
disponíveis para arremate. 
Caso tenha dúvidas sobre 
como participar, entre em 
contato com o comandan-
te Douglas, dos Bombeiros 
Voluntários de Machadi-
nho, que poderá fornecer as 
orientações necessárias.

O caminhão foi utiliza-
do pela corporação para 
transportar donativos a ví-
timas de enchentes no Rio 

No site Roberta Zago 
Leilões, além do leilão 
do caminhão Mercedes-
-Benz 1620 do Corpo de 
Bombeiros de Machadi-

Machadinho: Andamento do Leilão do 
Caminhão dos Bombeiros Voluntários e mais 
três lotes, da Prefeitura Municipal 

Grande do Sul, tendo rea-
lizado cerca de cinco via-
gens. Como o custo para 
adaptá-lo para combate a 
incêndios, seria elevado e 
a corporação já possui um 
bom caminhão de comba-
te, decidiu-se leiloá-lo. O 
valor arrecadado será rein-

vestido em equipamentos 
e melhorias para a corpo-
ração.

Participe do leilão, para 
apoiar a causa dos Bombei-
ros Voluntários e contribuir 
para a melhoria dos recursos 
disponíveis, para o atendi-
mento da comunidade.

Leilão – Prefeitura Municipal de Machadinho

– Lote 1: Che-
vrolet Spin 1.8 
MT-LTZ, capa-
cidade para 7 
passageiros, ano 
2017. Valor do 
lance, na manhã 
da segunda-fei-
ra, 12 de agosto: 
R$ 24.700.

– Lote 2: Chevrolet 
Spin 1.8 MT-LTZ, 
capacidade para 7 
passageiros, ano 
2017. Valor do lan-
ce, na manhã da 
segunda-feira, 12 
de agosto:
R$ 24.700.

– Lote 3: Ônibus Volkswa-
gen 15190, capacidade para 
48 passageiros, ano 2014. 
Valor do lance, na manhã da 
segunda-feira, 12 de agosto: 
R$ 100.000.

nho, você também pode 
visualizar e participar, do 
leilão de ônibus e veícu-
los da Prefeitura Munici-
pal de Machadinho. Este 

leilão de três lotes está 
marcado para terça-fei-
ra, 20 de agosto de 2024, 
às 9 horas da manhã. Os 
itens disponíveis são:


